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香港文匯報訊（兩會報道組 黃偉漢）第十二屆全國政協第二次
會議昨日開幕後，出席會議的港澳政協委員今日會出席港澳聯組會
議。據了解，熟悉港澳事務的全國人大委員長張德江，將參與港澳
聯組會議，會見港澳地區的全體全國政協委員，聽取他們的意見和
建議，並就內地和香港最新情況和形勢發表講話。
消息人士昨日向本報透露，按照目前的政協會議日程表，十二屆

全國政協二次會議完成開幕式後，今日起將進入分組討論階段。今
日下午3時正舉行的港澳聯組會議，中央政府主管港澳事務的領導
人，將參與會議與委員面對面交流，聽取大家意見。
消息人士透露，中共中央政治局常委張德江很有可能會出席是次

會議，但最後會面時間和參與會面的中央領導人，仍須按中央領導
工作時間表敲定。
消息人士指出，全國政協主席俞正聲一般會參與政協委員的會

議，但張德江為中央港澳協調工作小組組長，熟悉港澳事務，由張
德江會見港澳政協委員，不但體現了中央領導集體對港澳全國政協
委員的關心及重視，更反映今次講話將涉及和香港相關的密切課
題。
據悉，全國政協香港委員今年仍和往年一樣，分為「52組」及

「53組」，在「兩會」期間在貴賓樓分組討論。兩組召集人仍如
往年由全國政協常委擔任，包括陳永棋和吳光正。

委員冀向中央表達意見
全國政協香港委員、民建聯主席譚耀宗表示，香港委員到北京主
要是參與兩會，根據經驗，中央領導人會會見政協委員，相信屆時
有機會聽到中央領導人的最新介紹和看法，委員們也期待。
被問及有消息指中央領導人將於今次會議提到有關香港政改的意

見，譚耀宗說，特區政府正就政改展開諮詢，認為中央在普選的原
則一貫強調基本法和全國人大常委會有關決定，在這個大原則下，
未必會表達對「公民提名」的看法。其他委員亦已準備好一些提
案，估計討論會以政協或人大工作報告為主。部分香港委員則表
示，會把握今日會議機會向中央領導人表達意見。
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加強導引青年
推動兩地雙贏

香港委員回應政協報告

香港文匯報訊（兩會報道組 黃偉漢）全國政協主席俞正聲昨日代表政協常委會作工作報

告時表示，要加強港澳委員在內地和港澳發揮雙重積極作用的制度建設、完善內地與港澳交

流往來等課題開展調研，進一步發展和壯大愛國愛港、愛國愛澳力量。多名全國政協委員均

表示，國家迅速發展，也是港澳發展的最好時機，他們將加強尤其是年輕人的導引工作，推

動香港各界做實事，希望推動內地及香港的雙贏局面。

全國政協常委劉漢銓昨日在回應俞正聲的報告內容
時指出，全國政協報告的重點在深化改革，關鍵

在於如何搞好民生經濟和環保工作，實現「中國夢」
和「美麗中國」，經濟發展仍是報告主調。

劉漢銓：讓年輕人了解國情
有關香港方面的論述，他認為報告肯定港澳委員過
去一年的工作，亦肯定了中央對「港人治港」、高度
自治的信心，也會繼續壯大愛國愛港的力量，訊息很
清楚。他又提到報告亦特別支持年輕人的工作，例如
一些讓年輕人了解國情的交流團，中央也特別希望港
人能多了解內地情況，香港委員在這方面可發揮功
能，尤其是將中央的一些訊息帶到香港，讓香港能及

時了解內地情況。

林建岳：秉持「兩岸一家親」
全國政協香港委員、旅遊發展局主席林建岳表示，

中共中央總書記習近平近日會見中國國民黨榮譽主席
連戰及隨訪的台灣各界人士時強調，希望兩岸雙方秉
持「兩岸一家親」的理念，推動兩岸關係和平發展取
得更多成果，習主席的講話已清楚表明重視和台灣的
關係，政協的報告已指出香港社會關心的兩地問題和
台灣交流方面的事情，他閱覽報告後，作為政協委員
會再在這方面多做工夫。

霍震霆：促進兩地發展交流

政協委員、港協暨奧委會會長霍震霆表示，現時是
發展粵港澳的最好時機，但好城市也要好配套，旅客
來港後出現擠逼和個別衝突事件，也是香港最應檢討
的時候，特別是年輕人更應重視內地發展的契機。他
續說，兩地人民如缺乏交流，難免對兩地文化的了解
流於表面。兩地年輕人如能透過實地交流接觸，更能
了解兩地文化，促進兩地發展，尤其是現在內地很多
機遇，珠江三角洲經常提及粵港澳，政協報告提到加
強年輕人參與這方面的交流是好事。

王惠貞：維護港利益促和諧
香港委員、九龍社團聯會理事長王惠貞指出，政協

報告十分充實，細節抓得細，當中也提到政協是一種
光榮也是一種責任，今次報告也對政協委員提到一些
指導原則。
她續說，港澳委員有雙重作用，既要推動內地長期

發展，也要維護香港的利益，達致社會和諧。她又指
出報告特別提到加強青少年工作的建設，引導社會了
解內地，這對香港繁榮穩定很有幫助。香港委員在香
港也可進一步深化社團的青少年工作，組織實習和培
訓計劃，而香港社團之間的合作發展也有不少涉及青

少年的工作。

張華峰：中央重視對港工作
政協委員、立法會金融服務界議員張華峰回應稱，
非常支持俞正聲所講。他認為，作為政協委員一定要
肩負一定的責任，而愛國愛港則是「最起碼的條
件」。
他又表示，政協報告中提到「就國家經濟社會發展

和政協工作及時向港澳委員通報情況」，顯示中央重
視對港工作，香港各界應該團結為港做實事做好事。

汪明荃：中央有信心「港人治港」
政協委員汪明荃則表示，政協報告當中關於港澳部

分的表述，重申了堅定不移地貫徹「一國兩制」、
「港人治港」、「澳人治澳」、高度自治的方針，說
明了中央對「港人治港」、高度自治的信心。被問及
政協報告提出進一步發展和壯大愛國愛港、愛國愛澳
力量，是否在目前香港的政治氣氛之下特有所指，
「阿姐」則認為，有關表述「跟過往差不多，唔係好
新鮮的講法」。

王晨與港澳人大代表會面
香港文匯報訊（兩會報道組 陳嘉洛）第
十二屆全國人大第二次會議明日於北京人
民大會堂召開。香港及澳門全國人大代表
昨日舉行預備會議，並獲全國人大常委會
副委員長王晨、人大常委會副秘書長王萬
賓、李飛、何曄暉前來看望。王晨表示，
人大代表是代表人民管理國家事務，責任
重大，使命光榮，相信各人代一定會不辱
使命。
港區全國人大代表昨日下午3時在北京飯
店舉行預備會議，先由譚惠珠傳達召集人精
神，並推舉團長、副團長和發言人產生，然
後審議大會議程草案。一如去年，譚惠珠續
任團長，副團長由馬逢國和盧瑞安擔任，馬
逢國兼任發言人一職。

人代責任重 不辱使命
昨日下午4時半，人大副委員長王晨、人
大副秘書長王萬賓、人大副秘書長兼香港基
本法委員會主任李飛、人大副秘書長何曄
暉，前往北京飯店看望港澳人大代表，香港
中聯辦主任張曉明、澳門中聯辦主任李剛亦
有出席。40多名港澳人大代表參與會見，包
括全國人大常委范徐麗泰、賀一誠等，歷時
約20分鐘。
王晨在開場發言時表示，昨日與王萬賓、
李飛和何曄暉前來看望各港澳人大代表，看

見大家精神飽滿，神采奕奕。他指出，全國
人大是國家最高權力機關，人大代表是代表
人民管理國家事務，責任重大，使命光榮，
「在座各位代表是受到香港同胞、澳門同胞
的重托，參加這次大會，相信各位一定會不
辱使命，圓滿完成這次會議」，並再次對大
家表示熱烈的歡迎。他並轉達人大委員長張
德江及副委員長李建國，對港澳代表的衷心
美好的祝願和問候。
譚惠珠會後透露，席間她代表港區人大

團，對昆明火車站恐襲事件表示痛心。她指
前年人大代表團曾到昆明視察，當地省人大

和市政府招呼周到，視察行程十分成功。她
代表人大對受傷同胞致以深切慰問，希望他
們早日康復，並請王晨副秘書長代為轉達至
雲南代表團。

禮節探訪 未有談政改
被問及會面期間曾否討論香港的政改問

題，譚惠珠說，「唔喺呢個場合」，又預計
「兩會」期間有機會與中央領導人會面。馬
逢國、葉國謙、王敏剛等多名人大代表均表
示，會上並無提及政改或其他議題，純屬禮
節性探訪，李飛和張曉明均無發言。
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■■香港委員在全國政協會議香港委員在全國政協會議
開始前先來張大合照開始前先來張大合照。。

■王晨、王萬賓、李飛、何曄暉前往北京飯店看望港澳人大代表。張曉明和李剛出席。
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